
九龍城區議會  

潘國華主席 ,  JP：  

關注輔導及保護學童政策  

教育局於 4 月 27 日公佈，為持續改善小學生的輔導服務，將推

行一校一社工政策，資助公營小學開設學位社工職位或領取等額津

貼，亦會獲津貼購買相關輔導／諮詢服務。  

就此我們對教育局增加專職人手以減輕老師兼任輔導工作的壓

力表示支持，而為進一步確保政府投放於改善小學生輔導的資源能

有效應用，我們提出以下的建議：  

1.  建議局方列明校方可利用額外津貼聘用「學生輔導員」或相關

服務提供者的；學歷、經驗及專業資格，以提升所得輔導服務

的認受性及專業水平；  

2.  建議局方考慮為「學生輔導員」開設常額職位，長遠達致學生

輔導專職化，進一步確保及早辨識、介入並有專業人員專職負

責學生的情緒健康；  

3.  此外，為減少因欺凌而造成身體甚至精神的創傷，建議局方考

慮在訓導及校園治安方面亦增撥資源或考慮增設職位，更全面

保障學童身心健康發展。  
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